

## De la vida parlamentaria

### La voz de los católicos

Terminó el debate político planteado en el Congreso, y la voz elocuentísima de los católicos oyó en dicha Cámara con acentos purificadores del ambiente nauseabundo que asfixia al país.

Habló Senante, y la prensa liberal, aun de la extrema izquierda, aun la más apartada de las ideas del orador integrista ha hecho justicia éste. Ni un solo periódico ha señalado en el elocuente discurso de Senante una frase siquiera indicadora de pasiones bastardas. Han acusado a Senante únicamente, ¡honrosísima acusación!, de sus amores ardientes a la fe y las sanas costumbres de nuestros siglos de grandeza nacional.

Y luego habló Mella, el gran Mella. El inmenso, el coloso, el incomparable Mella, confirmó lo que había dicho Senante, y su voz esplendorosa, desgranada en ideas sublimes, semejaba impetuoso torrente que descendía de lo alto para fecundarlo todo con la vivificadora doctrina de la Iglesia católica.

Ese fué el discurso de Mella y en las mismas inspiraciones se modeló el de Senante.

Ni el uno ni el otro hablaron de Poder, ni de mando, ni de empleos, ni de presupuestos; sólo salieron de sus labios frases enardecidas en el amor a la Patria, a la España católica, a la nación ilustre por su fe, por sus conquistas, por su poderío; a la España, trono de la Virgen María y peana de la Cruz de Jesucristo.

Eso son y de esa manera han hablado los diputados católicos.

Si su voz fuera escuchada, si sus consejos fueran atendidos, si su doctrina fuera practicada, ¡cuánto más venturosa sería esta nación, esclava y víctima hace un siglo de los liberales de todas las castas!

EN ADRA

### Obrero muerto

Comunican de Adra, que anteaer, a las diez de la mañana, ocurrió un desagradado accidente en las obras que se ejecutan en aquella rada para la construcción del puerto de dicha localidad.

Pedro Uclés López, natural y vecino de Berja, casado y de 39 años de edad, trabajaba en la cantera de donde se extrae el material para las obras, teniendo la desgracia de que una gran piedra que hubo de desprenderse, cayera sobre él, dejándole muerto instantáneamente.

En honor de Villaspesa

### Un banquete

En el salón del balneario *El Recreo* se celebró ayer el banquete organizado por la colonia de Laujar residente en Almería, en honor de su ilustre paisano el inspiado poeta Paco Villaspesa, por el triunfo obtenido en esta capital con su aplaudida obra *El Alcazar de las Perlas*.

Concurrieron a la comida, que fué servida por el hotel *La Perla*, los señores don Justo Aparicio, don Manuel Valverde, don Juan José Oyón, don José Aparicio Alcalá, don Cristóbal Ibáñez, don Andrés Aparicio Martín, don Juan Fernández, don José Alcalá Ventaja, don Nicolás Gómez de Mercado, don Cristóbal Rodríguez, don José Ibáñez López, don Andrés Puertas, don Manuel Morales, don Ramón Aparicio, don Natalio Martín, don Cecilio Rodríguez, don Nicolás Morales, don Andrés Aparicio López, don Pedro Bonilla, don Alfredo Navarro, don José Suárez, don Andrés Morales, don Cristóbal Aparicio, don Ramón López, don Fernando Valverde y don Antonio Pérez Cordero.

También estuvieron representados los diarios locales *La Crónica*, *El Radical*, *La Información* y *La Independencia*, por los señores Berrueto, Galetti, Estrella y Pérez Márquez.

Una de las cabeceras de la mesa la ocupó el agasajado, teniendo a su derecha a los señores alcalde de Laujar y don Natalio Martín Jiménez, y a su izquierda al cónsul del Uruguay y a don Mariano Díaz de Mendoza.

La otra cabecera estaba ocupada por el eminente actor de ese apellido, que tuvo a su derecha a los señores don Ramón Aparicio y don José Molero Levenfeld, y a su izquierda a don Gregorio Justicé y a don Francisco Villaspesa, padre del poeta festado.

La mesa estaba primorosamente adornada de flores, destacándose un hermoso ramo que después de la comida fué enviado a la insignie María Guerrero.

Al descorcharse el champagne recitó unas preciosas poesías el cónsul de Uruguay. Don Fernando S. Estrella dijo, muy bien, por cierto, un soneto de Villaspesa, y éste declamó, entre aplausos y vitores, algunas de sus composiciones, que sus paisanos le pidieron.

Paso fin a la agradable fiesta otro almeriense, Martínez Tovar, discreto actor que forma parte de la compañía Guerrero-Mendoza, leyendo unas cuartillas primorosas que eran un canto al poeta de Laujar.

Al aludir Martínez Tovar a María Guerrero, genial intérprete del ya famoso *Alcazar de las Perlas*, todos los oyentes se descubrieron, respetuosos, oyéndose una ovación formidable.

Reciba Paco Villaspesa nuestra más cariñosa felicitación por sus merecidos triunfos.

## Un donativo

### Los Talleres de Santa Rita

La Junta de señoras que dirige esta benéfica institución, visitó el sábado último a la eminente actriz María Guerrero, con el objeto de organizar, si era posible, un festival artístico, cuyo producto se destinaría a coadyuvar a los nobles fines de la asociación.

Agobios de tiempo no han permitido llevar a la práctica la idea; pero el señor Díaz de Mendoza, con su esplendidez acostumbrada, ha ofrecido hacer un donativo a los talleres, ya, que bien a su pesar, no ha sido posible ejecutar el hermoso proyecto de las damas almerienses.

## Notas de sociedad

Hállase en Tabernas el arrendatario de Contribuciones de la provincia de Granada, don Jesús Cortés.

Desde Granada se ha trasladado a Cuevas el banquero de esta última población don Francisco Galera.

De Granada ha venido el oficial de aquella Delegación de Hacienda don Andrés Alonso.

Está en Granada el abogado de Almería don Manuel Fuentes.

Nuestro estimado amigo don Luis Gay Padilla marchó ayer a Marmolejo en unión de su hermana Josefina.

Para Granada salieron ayer el abogado del Estado don Salvador Durbán y su esposa.

De Madrid llegó ayer tarde la señora doña María Manjón, superiora de la orden de Damas Catequistas.

Para asuntos relacionados con su cargo, ayer se ausentó de esta capital el ingeniero jefe de minas don Antonio Melián.

Han marchado a Gérgal don Miguel Vigar y señora.

Anoche le fueron administrados los Santos Sacramentos a don José González Cerezuela, padre de nuestro estimado amigo el banquero don Gabriel González.

Vivamente deseamos la mejoría del enfermo.

Ha regresado de Granada, después de haber brillantemente notado en el cuarto año de Derecho, el joven don Mariano López Ibáñez.

## Lo que dice Romanones

POR TELEGRAFO

Las mancomunidades.—Las jurisdicciones

Madrid, 10.—Hoy al medio día, como de costumbre, recibió a los reporters en su despacho oficial el presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones.

El jefe del Gabinete mostró esperanzado sobre la votación que esta tarde recaerá en el Senado acerca del proyecto de mancomunidades provinciales, creyendo que el señor marqués de Santa María retiraría las enmiendas que tiene presentadas.

Agregó que no quiere la división del partido, y hubo de recordar que siendo el señor Canalejas jefe del Gabinete cuando se discutió dicho proyecto en el Congreso, votaron en contra diez y nueve diputados; entre ellos varios exministros.

Si se derrota—añadió—presentaré la dimisión, y si triunfo llevaré a la firma del monarca el decreto aceptando la dimisión del señor Montero Ríos.

Terminó el conde diciendo que mañana se reunirá la Comisión correspondiente, para emitir dictamen sobre el proyecto derogando la ley de jurisdicciones.

Nota local

### Los Exploradores de España

Relación de los aspirantes a exploradores que han presentado sus documentos en debida forma y que pueden pasar a recoger sus tarjetas de identidad desde el día de hoy, de 8 a 9 de la mañana, en el domicilio de la Sociedad Casino de Almería, del cobrador señor Pérez.

Don Miguel López Navarro, don Antonio Hernández Fernández, don Jerónimo Pérez Bazca, don José Moreno Aguilera, don Andrés Pérez Torres, don Emilio González Ruesca, don Miguel Mayor Martínez, don Tomás Soler Gallardo, don Manuel Martínez Sánchez, don Miguel Cañadas Bretones, don José Mañas Pérez, don Jesús Sargat García, don Francisco Juan Escob, don Manuel Prieto López, don Fermín Mayor García, don José Cobos Parejo, don Angel Blancas Céspedes, don Antonio Camacho Ramos, don Claudio Pimentel González, don Nicolás Leseduarte Fuentes, don José Durán Granados, don Angel Valverde de la Cruz, don Francisco Marín López, don Juan Ocaña Pérez, don Antonio Ortega Ferrán, don José Fernández Bosquet, don José deza, don José Fernández Bosquet, don José Eraso Trojillo, don Ramón Eraso Trojillo, don Francisco López Giménez, don Francisco Granados Bravo, don Antonio Álvarez, don Emilio Herrera, don Antonio Sánchez Victoria, don Emilio Leseduarte Fuentes, don Joaquín López Hernández, don Enrique Martínez Martínez, don Manuel Pérez Sánchez, don Antonio Lenguasco García.

Mañana, a las 6 de la tarde, deberán concurrir los exploradores a la plaza de toros para instrucción y lectura de la orden general para la 1.ª expedición.

## Por telégrafo y teléfono.

### Crónica de las Cortes

#### SENADO

Sesión del martes

Madrid, 10.—A las tres y cuarenticinco minutos de la tarde abre la sesión que hoy celebra el Senado.

Preside el señor Salvador (don Amós) y hállase en el banco azul los ministros de la Guerra, Marina, Instrucción pública y Estado, señores Luque, Jimeno, López Muñoz y Navarro Reverter.

#### Ruegos

El señor duque de San Pedro de Galatino formula un ruego de interés local. El señor Prats hace otro análogo.

(Siéntase en el banco azul el presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones).

El ministro de la Gobernación, señor Alba, que entra en el salón cuando había el señor Prats, contesta a éste y al señor duque de San Pedro.

#### Las mancomunidades

Reanúdase el debate sobre el proyecto de mancomunidades provinciales.

El señor marqués de Santa María lamenta de la presentación del citado proyecto, exclamando:

—Estamos en un día que es de luto para el partido liberal. La situación en que éste se encuentra es muy difícil (Risas, Rumbos).

El presidente del Consejo de ministros contestale, doliéndose de no poder retirar el proyecto, y asegurando que no deberán votar contra éste quienes aprobaron el de Administración local.

En los escanos de los conservadores: Nada tiene que ver un proyecto con otro.

El presidente del Consejo de ministros hace la historia del proyecto que se discute, diciendo que el mismo disgustó que éste ocasionó en el Congreso al señor Canalejas, lo pasa él ahora en el Senado.

—Si se insiste—añade—en que retire el proyecto, caeré del Poder con él. (Aplausos).

El señor marqués de Santa María retira la enmienda que antes apoyó.

Lee otra, que defiende el señor Mora, pidiendo la supresión del párrafo tercero del artículo primero del proyecto.

El señor Salsona contestale.

Se lee el artículo primero. El señor marqués de Santa María, que había pedido la palabra, renuncia a ella.

Un secretario pregunta si algún senador desea hablar. Varias voces:—No, no. A votar.

El señor Polo Peyrolón explica el voto de los jaimistas, diciendo que éstos, por sus convicciones, hallábase obligados a apoyar el proyecto.

Efectuase la votación nominalmente. Cada voto que se emite contra el proyecto, causa rumores y sensación.

Votan 208 senadores, 111 a favor del proyecto y 97 en contra, aprobándose, por tanto, el artículo primero por 14 votos de mayoría.

Seguidamente disciétase el artículo segundo interviniendo el señor barón del Saco Lirio, a quien no se oye por consecuencia del barrullo que hay en el salón.

Pónese a votación el artículo segundo. El señor López Mora pide que se lea un artículo del Reglamento.

(Entran muchos senadores al salón, temiendo que resulte el Gobierno derrotado). Los senadores charlan alto, entablado largos diálogos.

El presidente agita fuertemente la campanilla.

Los senadores monteristas y los adictos al Gobierno se increpan duramente, amenazando los primeros con retirarse.

El señor Montero Ríos dice desde su escaño:—Se está despreciando al Senado. Habiéndose alterado el orden en la Cámara, es necesario que se lea el artículo que va a votarse.

El presidente de la Cámara, señor Salvador:—Aunque yo opino lo contrario, la opinión de su señoría me basta para suspender la votación.

Leése el artículo, dialogando brevemente los señores Allendesalazar y presidente de la Cámara.

El presidente del Consejo de ministros declara que no es necesario que se proceda con apresuramiento, creyendo que se debe suspender el debate.

Varios senadores piden gritando que se lea un artículo del Reglamento.

El presidente no accede a ello, y suspende el debate. Señalase el orden del día para la sesión de mañana, y se levanta a de hoy a las cinco y cuarenticinco minutos de la tarde.

## CONGRESO

Sesión del martes

Madrid, 10.—A las tres y cuarenticinco minutos de la tarde se abre la sesión que hoy celebra el Congreso.

Preside el señor Villanueva. El banco azul está desierto.

#### Ruegos y preguntas

Leída y aprobada el acta de la sesión de los días anteriores.

ayer, entrase en el turno de ruegos y preguntas.

El señor Soriano pide que se reserve la palabra para la sesión de mañana.

Luego habla de la ley de incompatibilidades consurando que no se cumpla, y asegura que la situación en Marruecos es gravísima.

(Entra en el salón sentándose en el banco azul, el ministro de Fomento, señor Gasset).

Afirma el señor Soriano, que los telegramas oficiales son falsos, pues todos los cables de la región norte están insurreccionados, mandándonos el bajá de Arzila, el Raisuli, y dice que los liberales están haciendo actualmente lo mismo que los conservadores en 1909.

Después trata del crimen del señor García Jalón, y alude al fusilamiento de Ferrer.

Finalmente, denuncia que la compañía minera de Riotinto no paga contribución.

Contéstale el ministro de Fomento y dice que esta denuncia la pondrá en conocimiento de su compañero el señor Suárez Inclán.

El señor Soriano rectifica. También rectifica el ministro de Fomento.

El señor Padrós formula un ruego de escaso interés.

El señor conde de San Luis pide que se traiga a la Cámara el expediente relativo a la subasta de las aguas para el abastecimiento de Barcelona.

El señor Lerroux interviene, diciendo que el señor conde de San Luis está mal informado.

El conde de San Luis, indignado, dice que el señor Lerroux es quien ha puesto el veto al expediente de referencia para que no venga a la Cámara.

Termina anunciando que se propone explicar una interrelación sobre este asunto.

El señor Díaz Aguado Salaberry pide socorros para las víctimas de las inundaciones en Navarra.

Contéstale el ministro de Fomento, ofreciendo socorro a los damnificados.

El señor Alvarado interviene por la resolución del asunto de los riegos en el Alto Aragón.

Contéstale el ministro de Fomento. Los señores Garriga y Mon anuncian interrelaciones.

El señor Baselga denuncia irregularidades cometidas por varios funcionarios de Badajoz.

El señor Albarrán defiende a los aludidos funcionarios.

El señor Miró, que habla después, defiende al ayuntamiento de Barcelona en el asunto de las aguas.

Le conteste el ministro de Fomento, diciendo que estudiará detenidamente el expediente.

#### Orden del día

Entrase seguidamente en el orden del día, poniéndose a debate el dictamen relativo a la reforma de la contribución industrial.

El señor Montes Sierra habla brevemente. Contéstale el señor Pérez Oliva.

El señor Amado pide que se cuente el número de diputados.

#### Secciones

El presidente de la Cámara no accede a ello, y suspende el debate y la sesión, pasando el Congreso a reunirse en secciones.

A las seis y cuarenticinco minutos se reanuda la sesión.

Pónese a debate el proyecto recopilando las disposiciones que rigen el Cuerpo de Carabineros.

El señor Amado consume un turno en contra. Contéstale el ministro de Hacienda, señor Suárez Inclán.

El señor Portela presenta una enmienda que se refiere a la ley de Febrero de 1875.

Intervienen los señores Iglesias, Santa Cruz y Morote, éste en nombre de la Comisión dictaminadora, aceptando la enmienda.

El ministro de Hacienda explica el alcance del proyecto que se discute.

Suspéndese el debate, y después de fijar el despacho ordinario, se levanta la sesión. Son las siete y cuarenticinco minutos de la tarde.

## Del Ayuntamiento

#### Comisión

Para hoy ha sido convocada la comisión de Alumbrado.

#### Solicitud

Doña Encarnación Amat Cuenca ha solicitado tomar parte en el concurso anunciado para proveer una plaza de matrona de la Beneficencia municipal.

#### Subasta

Hoy se verificará en el Ayuntamiento la subasta para el arriendo del arbitrio municipal sobre patentes.

El tipo de subasta es el de 30.000 pesetas.

Para optar a la subasta hay ya presentada.

## Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico transatlántico de la Compañía Austro Americana

### FRANCESCA

Saldrá del puerto de Almería el día 18 de Junio de 1913, para BUENOS AIRES, haciendo escalas en Las Palmas, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Los señores viajeros deberán mandar sus documentaciones con bastante anticipación.

El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior al de la salida del buque. Para más informes, su consignatario M. BERJON, Boulevard del Príncipe, 59.

## De la vida política

### Las hermosuras republicanas

No las inventamos; las tomamos de una obra de un republicano; Lamartine. Dice en ella que cuando Carlota Corday fué llevada a la guillotina, «algunas hordas de mujeres enfurecidas la persiguieron con sus maldiciones», lo que prueba que las damas rojas no son creación de ahora, pues ya existían en el siglo XVIII. Cuando la cuchilla cortó su cabeza, «uno de los criados del verdugo, llamado Legros, la cogió con una mano, abofetándola con la otra como para adular al pueblo.» ¡Qué pueblo y qué adulator!

Un diputado exclamó en la Convención: «Somos bandidos para la dicha del pueblo.» Y aquí cabe repetir: ¡Qué pueblo, que necesitaba bandidos para ser dichoso!

Ahora véase demostrado que los republicanos de entonces entendían la libertad de igual manera que la entendían los de ahora. La Convención dió un decreto cuyo artículo primero decía: «Inmediatamente después de la publicación del siguiente decreto, se arrestará a todas las personas sospechosas que se hallan en el territorio de la república y están aun en libertad. Se considera sospechosos a los que por su conducta, sus escritos o sus palabras se han mostrado partidarios de la tiranía y el federalismo y enemigos de la libertad; a los que no puedan probar sus medios de existencia y el cumplimiento de sus deberes cívicos; a aquellos a quienes se hayan negado certificaciones de civismo; a los antiguos nobles, padres, madres, hijos, hijas, hermanos, hermanas, maridos, mujeres y agentes de los emigrados, que no han manifestado constantemente su adhesión a la revolución.» Barrère, comentando las categorías, añadía que eran sospechosos los nobles, los empleados de Palacio, los letrados, los clérigos, los banqueros, los extranjeros, los agiotistas, y hasta los que se lamentaban de los triunfos republicanos y los que se quejaban de cuanto se hace revolucionariamente.

Y aun eso no se consideró bastante, pues en el último artículo se cuidó de suplir todas las omisiones en que se hubiese podido incurrir, extendiendo la pena a los que fuesen declarados presos, y autorizando a los tribunales criminales para encarcelar a los acusados aunque se les hubiese juzgado inocentes y hubiesen sido puestos en libertad.

En una zarzuela repitio uno de los personajes: «¿Cómo las gasta el hojalatero!» Sépase como las gastaban los antecesores de los demagogos del día.

¿Qué dirían si hoy contra ellos se cometiese iniquidad semejante? La guillotina sancionó el decreto.

Robespierre dijo en cierta ocasión: «Hay días en las revoluciones en que el crimen consiste en vivir.»

En Lión se instaló en la plaza una guillotina que se había traído de París. Chalière propuso en el Club Central el establecimiento de un tribunal revolucionario, y tomando después una imagen del Redentor, exclamó: «No basta haber hecho morir al tirano del cuerpo (Luis XVI), es preciso que el tirano de las almas sea destruido.» Y haciendo pedazos el crucifijo lo pisoteó.

En Lión, los signos del cristianismo, el Evangelio y la Cruz, fueron atados a la cola de un animal inmundado, arrojados, arrojados a una hoguera, y los republicanos dieron de beber a un pollino en el caliz del sacrificio y pisotearon la Hostia. Las lavanderas se vieron obligadas a cambiar de sitio para no lavar su ropa en el agua del Ródano, ensangrentada por la guillotina. Esta no mataba con bastante rapidez, y Dorgeville propuso el suplicio en masa en lugar del individual. Se ejecutó a cañonazos, agrupando a los condenados.

Sazonábase el suplicio con sarcasmos:—La cosecha es buena, la cosecha es buena, las bananas se llenan, decía uno al firmar las largas listas de los que debían comparecer ante el tribunal revolucionario. —Le he visto en la plaza de la Revolución mirando la guillotina, decía otro. —Si, he ido a divertirme un rato con la cara que ponen esos malvados. —Mañana tenemos que ir, replicaba otro, pues habrá una gran degollación.

Ladmiral había intentado asesinar a Collot d'Herbois, y fueron enviados al tribunal revolucionario el portero de la casa y su mujer, culpables ambos de no haber manifestado bastante alegría cuando el asesino fué preso.

Eso era la libertad de aquel entonces. Los sucesores de los republicanos del siglo XVIII tienen de ella igual concepto.

#### Embarque

### NO ERA CIERTO

En contra de lo que se había dicho por Almería, no embarcarán aquí tropas con destino a nuestras plazas del Norte de África.

Ayer abandonaron el puerto los vapores correos de África que había en el detenidos.

## Teatro Variedades

### Compañía Guerrero-Mendoza

#### Mamá

Así se titula la última obra producida por el ingenio de Martínez Sierra. Cuando se estrenó hace unos meses en el teatro de la Princesa, algunos críticos la tildaron de falta de originalidad, señalando notables analogías con «La casa de muñecas» del gran Ibsen; y aun cuando no puede negarse que alguna similitud existe entre la Mercedes de nuestro compatriota y la heroína de la estapenda comedia noruega, no parece bastante ese detalle para fundar en él tan grave acusación contra Martínez Sierra, que, por otra parte, tiene bien acreditado que no ha menester copiar a nadie, por grande que sea el original, para escribir obras y conseguir aplausos del público y de la crítica.

Ayer se estrenó en nuestro teatro esa comedia, que en el programa se venía a sustituir el drama de Marquina («Por los pecados del Rey»). Sin entrar en una comparación entre ambas partes si hemos ganado o perdido en el cambio, yo aplaudo resueltamente la sustitución, siquiera por el género a que pertenece la obra estrenada, que rompe la monotomía—muy llevadera por la hermosura de las obras, pero monotomía al cabo—de tantas producciones históricas, como en el primitivo programa se anunciaban.

La obra de Martínez Sierra es sencillísima, es una página, un trozo de vida de una familia rica, en la que la frivolidad incontinente de la mujer y el rudo trabajo del marido, apenas si les permite preocuparse de sí mismos, ni de los dos hijos que el cielo ha querido concederles. Un viejo disipador y calaverón—padre de Mercedes—y un Don Juan meditado en años y experto en lances de fáciles amores, componen el resto del cuadro.

El Don Juan quiere añadir a la lista de sus conquistas el nombre de Mercedes; pero la dama frívola, que a través de su vida insustancial y ligera, ha conservado íntegramente la honestidad, rechaza al galán, el cual viene a vengar el agravio, entonando su endecha de amor ante la inocencia candorosa de la niña de Mercedes, que joven e inexperta, cae cándidamente en el noviazgo, que el cofetón la propone.

Cuando Alfonso, que así se llama el infatigable galán, busca la aquiescencia de la peloma inocentísima para citas peligrosas, la mamá, descubre el peligro, descubre el telón y la niña cándida, llora cuidadosísima aquella espantosa desventura, aquel dolor infame del que con pretexto de un amor purísimo la quería hacer víctima propiciatoria. Y nada más.

Como se ve la trama es bien sencilla y natural, sin hondos problemas de psicología ni de ninguna otra ciencia especulativa ni experimental, sin catástrofes, sin error, sin tesis ni trascendentalismo de ningún género: un episodio de la vida, una traición de las que no hacen sangre, un desengaño instructivo, como todos los desengaños, un poco amargo, un poco triste, pero de los que pueden olvidarse, al fin, sin dejar en el alma honda huella y daño irreparable.

La obra es muy linda, muy humana, muy amena. El ingenio sutil de Martínez Sierra, su experiencia y su conocimiento en cosas de teatro y su estilo galano, sencillo y seductor, dan vida real a los personajes que en la acción intervienen, interés a la trama, belleza a la forma literaria, y crean en derredor de los hechos, cierto ambiente de frivolidad elegante, que produce impresión de bienestar. Con un solo adjetivo podría calificarse a esta «Mamá» diciendo de ella que es de lo más simpático que se conoce, aunque pidiendo a Dios que no sea como ella la de nuestros hijos.

«Todos tenemos culpa de todo: nos creemos infalibles y somos inconscientes». Así concluye el marido de Mercedes, cuando recapitulando la vida matrimonial, y liquidando, por decirlo así, todas las cuentas de la familia—económicas y espirituales—, comprende que en las luchas de la vida existe cierta responsabilidad solidaria, a la que casi nadie puede mostrarse ajeno. Tal es, sin duda, la única enseñanza que Martínez Sierra ha querido darnos con su obra.

La cual obra produjo en el público excelentísimo efecto y fué

rados y tan perfectos, que el público les tributa una gran ovación, obligándole muchas veces a salir a la escena y recibir los aplausos.

El propio elogio merecen los señores Merdrano y Cirera que compusieron perfectamente los tipos que presentaban. Y la señora Jiménez y las señoritas Santauria y Lebret en las breves frases que en el reparto les han sido asignadas.

En resumen: de conjunto, la obra mejor interpretada de cuantas han sido puestas en escena.

El paso de comedia «Farsas de amor» estrenada en segundo término, no fué del agrado de los señores, ni del mío, aunque yo no sea capaz de manifestarlo en la forma francamente expresiva con que lo hicieron unos vecinos míos de localidad.

Fra Mina

Función para esta noche: 1.ª Sinfonía.—2.ª Estreno del romance dramático del siglo XV, en cuatro actos, original de don Eduardo Marquina, titulado «Doña María la Brava». A las nueve en punto.

El jueves 12 se verificará el beneficio de la celebrada actriz María Guerrero y la despedida de la Compañía con el siguiente programa:

El drama en tres actos de los señores Alvarez Quintero «Malvaloca». Estreno del monólogo de don Ernesto Vilchez «Invento célebre», recitado por su autor, y estreno de «Conferencia sólo para mujeres» original de don Gregorio Martínez Sierra, interpretada por María Guerrero.

A los señores abonados, se les reservarán sus localidades, a precio de abono, hasta el miércoles 11 a las 12 de la noche, pudiendo la empresa disponer libremente de las localidades que no hayan sido recogidas pasada dicha hora.

Parlamentarias

POR TELEGRAMA La tarde en el Senado

Madrid, 10.—Como se esperaba, el interés político estaba hoy concretado al Senado.

En los pasillos de esta Cámara había gran lleno desde las primeras horas de la tarde.

Al llegar al Senado el jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, los secretarios liberales señores García Molinas y marqués de Laurencin le entregaron sus dimisiones, aceptándose las.

Al comenzar la sesión circuló el rumor de que el ministro de Instrucción pública, señor López Muñoz, había dimitido también.

Luego, en el salón de sesiones, aumentada por momentos la expectación, con motivo de las votaciones sobre el proyecto de mancomunidades.

En el momento de ir a votar el señor Montero Ríos hizo en la Cámara un silencio profundo.

El presidente dimisionario dijo con voz rotunda: «Montero Ríos, no. Después votó el señor García Prieto, haciéndolo a favor del proyecto.

La votación la llevaron los secretarios dimisionarios.

Entre los liberales que votaron en contra del proyecto figuran los ex ministros liberales señores Montero Ríos, Echegaray, Groizard, Sánchez Román, Concas y Eguiñor.

Al terminar la sesión, el jefe del Gobierno dijo ante un grupo de senadores que mientras contara con votos de mayoría continuará en el poder.

Caracterizados conservadores, comentando la sesión, declaraban que el Gobierno ha perdido totalmente el sentido del deber, pues de tenerlo, al terminar la votación, en vista de que le repudiaban treintiseis personalidades de su partido, estaba obligado a suspender la sesión y presentar la dimisión.

Los señores palatinos señores general Anazar, duque de Santo Mauro y marqués de Viana, no tomaron parte en la votación.

Solo votó el jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torreclilla.

Minutos después de terminar la sesión, los ministros se reunieron en su despacho de la Cámara, excepto los de Hacienda y Fomento.

Poco antes de las siete abandonaron los ministros el Senado.

Al salir el jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, habló con los periodistas, diciéndoles:

«No hemos celebrado Consejo. La reunión la ha motivado que yo esperaba el coche a las siete, porque creía que hasta esa hora duraría la sesión, y como acabó antes, he estado charlando con los ministros.

«La votación—agregó—ha respondido perfectamente a mis cálculos; yo creía que votarían treintidós en contra y lo han hecho treinta y siete; pero también creía contar con ciento cinco a favor y han resultado ciento ocho.

«Y esto—añadió—ha ocurrido sin cultivar el Senado; cuando yo lo cultivé, dentro de treinta años, ya verán ustedes como todos los exministros están a mi lado y no me abandonarán.

«Cuando iba a subir al coche el conde de Romanones, salía del Senado el vicepresidente señor Salvador, quien dijo:

«¿Qué hay? —Nada—contestó el conde, quien terminó diciendo a los periodistas: «El rey vendrá el jueves para imponer los Toisones y collares que últimamente ha concedido. El Gobierno se sienta fuerte.

Augurios. Otras noticias

Madrid, 10.—El resultado de la votación verificada esta tarde en el Senado sobre el proyecto de mancomunidades provinciales, ha enardecido

enormemente los ánimos, anunciándose por muchos que ocurrirán grandes acontecimientos.

Un exministro liberal que figura entre los independentes, decía ante varios reporteros: «Lo ocurrido puede compararse a la suerte del toro en que el espada «se queda dentro».

La situación, según la opinión unánime, es gravísima.

Mañana continuará el debate sobre el proyecto de Mancomunidades, esperando que los monteristas extremarán la oposición, formando bloque con los conservadores, contra el Gobierno.

Entre los senadores que se abstuvieron de votar figura el exministro liberal señor Santamaría de Paredes.

Dice el conde

Madrid, 10.—Después de las sesiones de Cortes, el jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, se trasladó a su despacho de la Presidencia del Consejo de ministros, donde recibió a los periodistas.

Dijo que no había determinado nada sobre lo ocurrido en el Senado.

Agregó que había pedido comunicación telefónica con La Granja para dar cuenta al rey de lo sucedido en la Alta Cámara, y añadió:

«El Gobierno ha tenido una mayoría de un treinta por ciento, a pesar de que el proyecto ha despertado recelos hasta el punto de oponerse a él personalidades como el señor Montero Ríos.

Terminó anunciando que mañana o pasado leerá el ministro de Hacienda en el Congreso un proyecto de ley rebajando diez pesetas, al impuesto sobre cada cien kilos de azúcar.

Una Memoria

Exposición de higiene

El doctor don Federico Montaldo, subinspector de Sanidad de la Armada y médico higienista reputado, autor de numerosas estimables producciones, acaba de publicar una interesante Memoria de la primera Exposición Internacional de Higiene, celebrada en Dresde, del 6 de Mayo al 15 de Octubre de 1911, adonde fué como delegado oficial de los ministerios de Marina e Instrucción pública.

La Memoria, que forma un folleto de 115 páginas de primorosa impresión, contiene preciosos datos para cuantos por cuestiones de higiene se interesan.

Después de estudiar la Exposición en su aspecto externo, sobre el que hace atinadísimas observaciones, examina detalladamente los pabellones extranjeros.

Finalmente, dedica preferente atención a las enseñanzas que de las Secciones ha podido conseguir, vulgarizando extremos tan interesantes en la actualidad como los que se refieren a los deportes.

Esta Memoria se vende en la papelería de don José Orihuela.

De Lisboa

POR TELEGRAMA

Manifestación. Bomba. Heridos

Madrid, 10.—Dicen de Lisboa que hoy se han celebrado grandes fiestas con motivo de cumplirse el Centenario de Camoens.

«Uno de los festejos ha consistido en una manifestación infantil ante el monumento del poeta, para depositar flores sobre él.

En la plaza de Don Pedro ha estallado una bomba, resultando varias personas heridas.

MINERIA

Depósitos

Don Francisco Clemente Baeza ha constituido los depósitos correspondientes para responder de las operaciones facultativas que se practiquen en sus registros «Las Herreras», número 32.844, «Fuente de Platras», número 32.843, y «El Tesoro», número 32.853, del término de Rioja, y «Potosí», número 32.846, de Pechina.

Pagos al Estado

Don Miguel Vidal y López ha presentado los pliegos de papel pagos al Estado necesarios para reintegrar sus registros «Ines y María», número 32.357, del término de Pechina, y «San José», número 32.353, de Tabernas.

Vista

Don Ubaldo Abad Terriza solicita que se le dé vista de los expedientes relativos a los registros mineros «El Vencedor», número 31.453, y «Dios te bendiga», número 19.983, del término de Serón.

Registros admitidos

La Jefatura de Minas, de acuerdo con el Gobierno civil ha decretado la admisión de los siguientes registros: «Viva Ohanes», número 32.779, del término de Ohanes, a don Francisco Granados; «San José», número 32.781, de Rioja y Tabernas, a don José García del Moral; «Nuestra Señora de la Salud», número 32.782, de Tabernas, a don Pedro Bonilla Hernández; «San Antonio de Padua», número 32.784, de Canjajar, a don Antonio González Navarro; «El gigante», número 32.785, de Lúcar, a don Pedro María Bertruu; «La R botica», número 32.785, de Lanjar, a don José Gallego; «La Insistencia», número 32.788, de id., a don Cristóbal Aparicio; «Demasiada», número 32.790, de Paterna, a don Juan Castillo Molero; «María Luisa», número 22.791, de Fihana, a don Francisco Losana Navarro; «La duda», número 32.792, de Fondón, a don Salvador del Moral; «Espana péjaros», número 32.793, de Canjajar y Beltes, a don Manuel Abad Pérez; «La Reformada», número 32.794, de Fondón, a don Mariano Campos González; «El Chiguero», número 32.795, de Presidio, a don Salvador del Moral; «El atrevido», número 32.797, de Fondón y Beiras, al mismo señor; «El 9 de Mayo», número 32.798, de Canjajar, a don Ricardo Navarro García, y

«Reformada», número 32.800, de Lanjar, a don Ramón Aparicio Aparicio.

Ferrocarril minero

Dice un periódico de Granada: Ha estado en Granada Mr. Angus, alto empleado de la Compañía William Baird, que tiene importantes trabajos mineros en Alquífe.

Tramitada la expropiación de los terrenos particulares, donde se han de realizar trabajos de extracción de hierro, y reintegrados los propietarios con el importe de lo expropiado, en breve comenzarán las explotaciones en grande escala, con lo que se inicia una época de mejora y engrandecimiento para aquella región.

El ferrocarril minero proyectado desde Alquífe a Huéneja, será el complemento necesario de los trabajos que allí se han de realizar.

Ya está en tramitación el expediente, que suponemos se llevará con toda actividad para ver de conseguir cuanto antes las mejoras que reclama aquella región por su riqueza.

Nuevo académico

GONZÁLEZ BESADA

Según hemos anticipado en un telegrama, el domingo anterior se efectuó en la Academia de Ciencias Morales y Políticas la recepción del nuevo individuo de la misma, el diputado a Cortes por Almería y exministro ilustrado don Augusto González Besada.

Versó el discurso del señor González Besada sobre el tema «Deberes de ciudadanía olvidados o mal cumplidos por las generaciones actuales».

Reflexar aquí, en la breve síntesis de una relación sucinta, lo que dijo el señor González Besada, sería imposible.

Empezó con la elocuencia sobria y persuasiva en él característica, por rendir un sentido homenaje a la memoria de su antecesor. Y luego, en párrafos que merecieron la unánime aprobación del distinguido auditorio que le escuchaba, desarrolló el tema elegido, de cuya importancia daba acabada muestra el lema que lo encabezaba.

Refiriéndose al concepto filosófico-sociológico del Poder, dijo el señor González Besada:

«El Poder es un depósito consistente en un caudal que habrá de conservarse para transmitirlo al sucesor en toda su integridad, con la obligación de administrarlo procurando el mayor rendimiento sin daño de su substancia, y la más acertada distribución entre el pueblo, de quien se recibe y para el cual exclusivamente se custodia y se ejercita.

«Cuando el gobernante olvida que es mero tenedor de sus facultades, y erróneamente estima que por haber sido entregadas puede disponer de ellas, como de peculio propio, ocurrele que sin darse cuenta cae en la dictadura. Si no acierta a conservarlas, o conservándolas no atina a ejercitarlas, o ejercitándolas desconoce el medio de obtener de ellas su razonable rendimiento, entonces surgen ante el observador todas las fases del malestar que determinan la incapacidad, la impotencia o la debilidad del que dirige, por donde vienen siempre las situaciones anárquicas: así, por uno u otro camino, debilidad o dictadura, se preparan las revoluciones que son las más de las veces, no protesto contra la forma de Gobierno, no exigencia de derechos, ni ansia de libertades, sino protesta contra los gobernantes, demanda de autoridad, ansia de dirección acertada y justa».

Los deberes y la emisión de la Prensa y los de la clase media y obrera, análisis con soberana clarividencia el señor González Besada, cuyo discurso es de los más notables que en su gloriosa carrera tribuna ha pronunciado el esclarecido exministro conservador.

El selecto público, que le oía con singular delectación, premio con calurosos aplausos la oración del señor González Besada.

Al contestarle en nombre de la Academia don Amós Salvador, enalteciendo las exquisitas dotes y meritísima labor del nuevo compañero, que tantos éxitos lograra en el foro, en la política y en las letras, glosó con muy atinadas y sutiles consideraciones, el tema desarrollado.

El selecto público, que le oía con singular delectación, premio con calurosos aplausos la oración del señor González Besada.

Al contestarle en nombre de la Academia don Amós Salvador, enalteciendo las exquisitas dotes y meritísima labor del nuevo compañero, que tantos éxitos lograra en el foro, en la política y en las letras, glosó con muy atinadas y sutiles consideraciones, el tema desarrollado.

El Congreso de las Ciencias

Nuestro distinguido y estimado amigo el secretario del Gobierno civil, don Sifoniano Ballón, ha tenido la bondad, que le agradecemos, de enviarnos el programa del IV Congreso Español para el Progreso de las Ciencias, del 15 al 20 del mes actual.

La Asociación tiene como presidente honorario al Rey, y como efectivo a don José Echegaray, figurando en sus listas las más ilustres mentalidades españolas que gozan renombre en el mundo científico.

Junta de Obras del Puerto

Orden del día para la sesión que el 12 del actual debe celebrar la Junta de Obras del puerto de Almería.

Acta de la anterior. Oficio del Gobernador civil participando el nombramiento de Vocales para esta Junta de la Diputación provincial.

Jabón Oleina Jabón pinta azul Jabón pinta castaña Jabón Cantabria Jabón Vasconia Jabón Estrella del Norte

Los jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas de 500 y 250 gramos, son únicos en su clase para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.

Fabricantes: Sres. Lizarrutury y Rezola. San Sebastián Representante: D. Juan Antonio Martínez Reyes. Reyes Católicos, 2. Almería

R. O. desestimando la solicitud de pensión de don Sotero Sedano.

Oficio de la Jefatura de obras públicas remitiendo a informe un proyecto de embarcadero de mineral.

Oficio de la misma Jefatura transcribiendo otro de la Dirección General para que se señale sitio fijo de atraque a los vapores de la Compañía de Viniessa.

Oficio del Ingeniero-Director remitiendo el contrato de arrendamiento de la draga con la Junta de Obras del Puerto de Algeciras.

Oficio del mismo participando que Leblón y Compañía ha comenzado a instalar el kiosco para los transformadores del servicio de suministro eléctrico para las gruas del puerto.

Oficio del mismo remitiendo informada una instancia del Delinante don Modesto Se-illa en que solicita licencia por estar en fermo.

Dos oficios del mismo participando la carga declarada de dos vapores salidos de este puerto y la descarga realizada en los puertos de destino.

Actuación. Oficio del mismo transcribiendo otro del Juzgado de instrucción en que ofrece la causa que se sigue por el daño causado en la escollera del muelle de Poniente con la construcción de un silo donde se encontró contrabando.

Oficio del mismo transcribiendo el que ha dirigido a la Dirección general proponiendo la forma en que debe realizarse la construcción de la vía marítima.

Cuentas de gastos de la Secretaría y Dirección facultativa de Mayo. Estado de fondos de la Junta. Señalamiento de día para la sesión siguiente.

De Garrucha

La construcción de un camino

Nuestro corresponsal en Garrucha nos remitió ayer el siguiente telegrama: «Garrucha, 19 (16 70) Anoche llegaron a Carboneras el ingeniero señor Ochotorena su ayudante y demás personal encargado del replanteo del camino vecinal que ha de facilitar la tan deseada comunicación entre Carboneras, Garrucha y Mojácar, haciendo desaparecer los peligros de la cuesta de Granatilla. Con este motivo reina gran entusiasmo en toda la comarca.—Lusitania»

DE MADRID

POR TELEGRAMA

Francos y Libras Madrid, 10.—Los Francos y Libras han obtenido la siguiente cotización.

Table with exchange rates for Francos and Libras on Dia 9 and Dia 10.

Los crímenes del capitán Sánchez

Madrid, 10.—No se tienen nuevas noticias sobre el crimen del señor García Jalón.

Dícese que el capitán Manuel Sánchez ha intentado suicidarse, por lo que tiene centinelas en el calabozo.

Manolita Sánchez ha ingresado en el convento de las Trinitarias.

NECROLOGIA

En Granada han fallecido la bella señorita Amelia Fernánz de Sabatell, hija de nuestro muy querido amigo el diputado provincial don Miguel Fernández Jiménez, y la distinguida señora doña Mercedes Serrano Gavare de Enriquez de Luna, hermana de nuestro estimado amigo el señor conde de Miravalle.

A las respectivas familias de las finadas enviamos nuestro sentido pésame.

Libras esterlinas

Cotización en Almería El 10 de Junio de 1913 PAGARON { 27,40 cheque 27,35 a 8 div.

Salvador Romero y hermano BANQUEROS

El soldado automático

Un ingeniero danés acaba de sacar patente de invención de un aparato que ha imaginado y construido, que denomina el soldado automático.

Se compone de un cilindro de acero que, en época normal, está dentro de otro cilindro más grande, plantado en el suelo verticalmente.

Gracias a un mecanismo muy sencillo, que es puesto en movimiento por medio de la telegrafía sin hilos, el cilindro primero surge de la tierra a una altura de medio metro.

Al mismo tiempo, un fusil automático, montado en dicho cilindro, hace 400 disparos en una dirección dada.

Los soldados automáticos pueden ser movidos desde un puesto central, situado a ocho o nueve kilómetros en retaguardia de la línea de defensa.

Dichos soldados no pueden ser vistos del enemigo sino cuando surgen del suelo. Para instalarlos no hace falta perjudicar los cultivos y su emplazamiento es sencillísimo.

De los ensayos hechos resulta que algunos centenares de estos soldados de acero pueden defender una posición contra todos los ataques de una infantería numerosa.

Inaccesibles, naturalmente, al pánico y al desorden, disparan mecánicamente sus cuatrocientos cartuchos.

Para vencer su resistencia hay que destruirlos uno a uno, cosa difícilísima. Y como se les mueve por medio de la telegrafía sin hilos, no hay manera de inmovilizarlos.

Algunos militares daneses que han presenciado los ensayos, dicen que se podría alinear, en los puntos de más riesgo, a estos soldados automáticos, reservando las tropas para los sitios de más fácil defensa.

El ejército que así procediera, en opinión de ellos, ganaría las batallas que compenase con gran facilidad y sin grandes pérdidas.

El ejército que así procediera, en opinión de ellos, ganaría las batallas que compenase con gran facilidad y sin grandes pérdidas.

Prensa oficial

Boletín Oficial

El de ayer publica lo que sigue: Circular de la Inspección general de Sanidad, participando haber ocurrido casos de peste bubónica en Córdoba (R. Argentina).

Edictos del Gobierno civil, anunciando que don Manuel Córdoba solicita unas expropiaciones para explotaciones mineras.

Decretos de admisión de los registros mineros Paquillo Navarro y Mi Enrique.

Notificaciones de la Jefatura de Minas a don José Muñoz Laserna y don Innocencio Rodríguez Espinar.

Orden de demarcación del registro minero Demasia a El Pensamiento.

Anuncio de hallarse vacante el cargo de fiscal municipal de Albox.

Otros asuntos de menos interés.

PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

Vizcaya Mañra Bilbao, 10. Hoy ha llegado a esta villa el jefe del partido conservador señor Mañra, quien ha sido visitado por la plana mayor de sus correligionarios bilbaínos.

Mañana recibirá el señor Mañra a varias comisiones de esta provincia.

Dícese que pronunciará un discurso para orientar la organización de las fuerzas conservadoras.

Coruña La escuadra Ferrol, 10.—Circula el rumor de que la escuadra de instrucción, aquí fondeada, ha recibido orden de marchar a las costas de Marruecos.

Los cruceros «Carlos V» y «Cataluña» han encendido sus calderas.

Dícese que en alta mar se unirán a dichos buques el acorazado «Pelayo», el crucero «Reina Regente» y varios «destroyers».

Huelva La huelga Huelva, 10.—La huelga general aquí planteada sigue sin resolver.

Hoy se ha reunido la comisión designada por el Ayuntamiento para estudiar las bases de arreglo presentadas por los huelguistas.

De Siero

Ayer tuvo lugar en la Iglesia de San Sebastián el bautizo de una hija de nuestro querido amigo don Emiliano Cano López y su señora doña María del Carmen Fuentes.

Se le impusieron los nombres de María de las Maravillas Eustaquia.

Bautizó a la neófito el señor Cura de esta parroquia, don Miguel Boj y González, y fueron padrinos nuestro amigo don Francisco López y su señora doña Eustaquia Carrizo Rubio.

Hemos tenido el gusto de saludar en este pueblo a los sargentos de Ingenieros don José López Muñoz don Francisco Salas López y don Manuel Soriano Fernández, y al cabo don Angel Pérez Soriano, quienes pasarán aquí una corta temporada.

EL CORRESPONSAL

Vida política

Madrid, 10.—Esta noche se ha celebrado un banquete en la Legación de Portugal, al que asistió el Gobierno.

Madrid, 10.—Hoy ha firmado el rey don Alfonso varios decretos del ministerio de Fomento, que carecen de importancia.

Madrid, 10.—Hoy ha llegado a esta corte el teniente coronel señor Bermúdez de Castro, jefe del batallón de Cazadores de las Navas, que acaba de perder a un hijo suyo en Larache.

GRANOS DE INCENSO

Asías. Segunda edición, por don Joaquín Peralta, Penitenciario de Almería.

Este libro, elegantemente editado con el fin especial de que sirva para regalos, forma un tomo en 4.º, de 178 páginas.

Los sacerdotes, personas piadosas y maestros, no podrán hacer obsequio más delicado.

De venta, en la administración de este diario y en todas las librerías de esta ciudad. En Madrid, en casa de Enrique Heróndez, Paz, 6 y en Barcelona, en la librería de E. Subirana.

Precio: Una peseta.

NOTICIAS GENERALES

Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Eloisa Criado Margarit, José Martínez García y Francisca López Andujar.

Defunciones.—Beatriz Fías Contreras, Juan Román Román y Antonia Jurado Zapata.

Cesamientos.—E. Millo Orozco Campos con Carmen Donoso Iribarne. Buen hijo La Guardia civil de Tijera ha detenido en el sitio llamado Zapata, del término de Lúcar, a José Carrión Fernández, que había

amenazado de muerte con una escopeta a su padre Antonio Carrión Martínez.

El desnaturalizado hijo ha sido puesto a disposición judicial.

Propietarios Persona competente cobra alquileres de casas al tres por ciento: garantías; liquidación diaria. Razón: Majadores, 40, de 1 a 4 tarde.

Comisión provincial Esta tarde, a las cinco y media, celebró sesión la Comisión provincial.

Movimiento carcelario Ayer fueron puestos en libertad los reclusos en la cárcel, Manuel Llamas Pérez, Bartolomé Marín Otero y José Escoriza Cautopol.

Quedaron reclusos anoche en dicho establecimiento 43 hombres y 7 mujeres.

Mujer enferma Ayer fué encontrada en el Paseo del Príncipe una mujer llamada María García Gómez, de 30 años de edad, natural de Taberno, que ofrecía síntomas de alguna grave enfermedad.

La policía auxilió a la mujer, llevándola al hospital.

Escándalo Anoche, varios individuos produjeron un monumental escándalo.

La Guardia civil intervino, haciendo algunas detenciones.

Almoneda de muebles Plaza de Santo Domingo número 3. Baños templados Están abiertos al público los situados en la calle de San Francisco, a espalda del Hotel Simón.

Perdida Se ruega a la persona que haya encontrado un afiler de oro y granate de señora haga

Los funcionarios franceses

Se trata de crisis políticas. El presidente Poincaré sigue en su puesto...

particulares. La cuestión está despertando tanto interés que ha sido nombrada una comisión presidida por un senador...

El conflicto, no obstante, si se mira con serenidad, dista mucho de revestir los caracteres graves que se le conceden...

El fenómeno que en la nación vecina se va iniciando, no es más que el resultado de una ley económica que es de desear que ejerza su influencia lo más pronto posible...

Alí y aquí nos hemos pasado los años preocupados de demostrar a la juventud que debía orientarse hacia el comercio...

ngresar en las oficinas y en los cargos públicos retribuidos. ¿Es esto un mal? De momento así parecen considerarlo algunos periódicos franceses...

No es, pues, lo que sucede en Francia, en lo que respecta al funcionalismo, una crisis de tanta gravedad como se cree...

¿Cuándo se podrán hacer consideraciones parecidas a éstas por presentarse en España fenómenos como el que va alarmando a nuestros vecinos?

De Agricultura

Medios prácticos de aumentar el volumen de la uva de mesa y de anticipar su maduración.

La limpia del fruto es sin disputa la operación más práctica para aumentar el volumen y anticipar la madurez de la uva.

que en aquella se insertan son algo más tardías en su madurez y no siempre adquieren igual grado de desarrollo que las restantes.

No hay que efectuar, sin embargo, esta operación a tontas y a locas, si no cuando el fruto ha alcanzado sobre dos tercios de su grueso normal.

En caso de que la cepa o parra tenga mayor número de racimos que al que su desarrollo correspondiera, convendrá suprimir aquellos que resulten más débiles y más retrasados...

Así se consigue aumentar el volumen de los granos, dar más regularidad al racimo y adelantar mucho su madurez, pues es indudable que cuanto menos fruto sostenga la planta mejor nutrido estará éste.

Las limpias en esta forma ofrecen grandísima utilidad, y es lamentable en verdad que no se generalice más entre los parrales...

Por otra parte, hay que tener en cuenta que la abundancia de nitrógeno retarda la maduración de la uva, y los parrales deberán ser muy pocos en aplicar a la vid abonos nitrogenados...

Así como el nitrógeno dirige principalmente su acción sobre la parte foliar y el ácido fosfórico obra con preferencia sobre los órganos florales...

En cambio resultan de piel fina, pero resistente, de pulpa muy dulce, sabrosa y perfumada y de mucho aguante.

Se deduce de lo anteriormente expuesto, que para obtener uva de grano grueso, en lo que permita la variedad cultivada y para anticipar la madurez, es de todo punto indispensable efectuar la limpia del fruto...

Continúa la gran firmeza de semanas anteriores en los mercados nacionales, aun todavía se ha traducido en muchos por una nueva alza.

Evidente es que son por extremo prematuros, supuesto que en el momento actual faltan elementos muy importantes de juicio, como la cifra a que ascenderá la nueva cosecha mundial...

Por esto resulta el mercado muy encalmado, no comprando más que los que se ven precisados a satisfacer compromisos.

Las llegadas han sido bastante importantes a pesar de esta situación.

De trigo del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia 337 vagones.

En Zaragoza, las cotizaciones alcanzadas en el mercado por los cereales son las siguientes:

Trigo de monte de 1.ª a 46 pesetas el cahiz, de 2.ª a 45; hembrilla a 44 de huerta a 42.

En Sevilla, la nota del mercado ha sido el alza de los trigos, lo mismo en las pocas existencias que se cotizan del de la cosecha anterior...

El tráfico general del puerto ha carecido de importancia, salvo algunos lotes de trigo; lo único que se embarca en abundancia son harinas y salvados.

Los mercados extranjeros se presentan en su gran mayoría muy firmes y en alza. Sin embargo, en París los tenedores han ofrecido en más abundancia y el curso ha quedado flojo.

En Amberes el mercado ha estado encalmado, no comprando la molinería más que para sus inmediatas necesidades.

En Budapest se solicita más el disponible, sobre todo en las clases superiores que son raras.

En Liverpool se han pedido precios más elevados por los trigos de primavera del Canadá, a causa del alza en los Estados Unidos...

De Hacienda

Hoy se pagarán en la Delegación de Hacienda los libramientos expedidos a favor de don Pedro de A. Arcos...

CONSULTA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Don José Cordero Soroa Médico del Hospital provincial Horas de consulta: De una a tres en su domicilio, Paseo del Príncipe, 24.

LA INDEPENDENCIA puede adquirirse en Madrid en el kiosco de EL DEBATE, frente a las Calatravas, calle de Alcalá

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana. -- Vapores correos alemanes. El magnífico trasatlántico TUCUMAN

Saldrá del puerto de Almería el día 24 de Junio para BUENOS AIRES, con escalas en Cádiz y Montevideo, admitiendo pasajeros de tercera clase. Comida a la española.

ROMERO HERMANOS. -- 20, Gerona, 20.

Advertisement for GLOBULOL PEINADO, a registered name for a medicinal preparation.

Advertisement for Banco Español de Crédito, Sociedad Anónima, with capital of 20,000,000 pesetas.

Advertisement for '¡¡ A LOS SORDOS!!' (To the Deaf!!) featuring the Electro Akustik device.

Advertisement for CHOCOLATES SAN ANTONIO, CON Y SIN VAINILLA, HIJO DE RODRIGUEZ SERRANO GRANADA.

Advertisement for Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª - CADIZ, offering a fixed and rapid service.

Advertisement for '¡¡ LA HERNIA !!' (The Hernia!!) describing it as a grand invention.

Advertisement for 'LA CURACION DE LA HERNIA' (The Cure of the Hernia) by Francisco Gutiérrez.

Advertisement for VALBANERA, a transatlantic steamship with telegraphic service.

Advertisement for ESTOMACAL, a stomachic elixir by Saiz de Carlos.

Advertisement for Francisco Gutiérrez, Practicante, Lope de Vega, 13.

Advertisement for Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur.

Advertisement for DIARRREAS (Diarrhea) treatment.

Advertisement for Doctor Manuel Marín, Oculista del Hospital Provincial.

Advertisement for 'FORMOSA', 'PAMPA', 'PARANA', 'PLATA', 'SALTA' and 'VALDIVIA' routes.

Advertisement for DIARRREAS (Diarrhea) treatment, including symptoms and dosage.

Advertisement for EL CISNE, a theater company presenting various plays.

Boletín religioso

Santos de hoy, miércoles. Santos Bernabé, apóstol y mártir; Félix y Fortunato, hermanos, mártires; santa Adelaida, virgen, cisterciense. Santos de mañana, jueves. Santos Juan de Sahagún, confesor; Basillides, Cirino, Nabor y Nazario, soldados, mártires; León III, papa y confesor; Onofre, anacoreta; santa Antonina, mártir. Cultos de hoy, miércoles. Cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Se celebrarán los siguientes cultos en las iglesias que se indican a continuación: Compañía de María. A las cinco de la tarde, continúan los ejercicios del Mes del Sagrado Corazón. San Pedro. La Asociación del Apostolado de la Oración celebrará todos los días sus cultos a las siete y media de la tarde, con exposición, letanía cantada, Ejercicios y Reserva. El octavario ordenado por Su Santidad empezará el 23, estando todos los sermones a cargo del presbítero, Director gerente del Monte de Piedad, don Antonio Salas.

San Sebastián. Celebraráse en esta parroquia la Santa Misa todos los días, a las siete y media de la mañana, en la que tendrá lugar el ejercicio, habiendo en ella exposición de Su Divina Majestad y Comunión general. Santo Domingo. Durante todo el mes de Junio se hará el ejercicio correspondiente al terminar el Rosario, que comenzará al toque de oraciones. Sagrado Corazón de Jesús. Mañanas. Se hará el mes en las Misas de seis y siete y media. Comunión reparadora. Tardes. A las siete, Exposición, Santo Rosario y Meditación. Los jueves y fiestas habrá plática del P. Director de la Congregación. Domingo 29. Comunión general. Último día del mes señalado por S. S. Pío X para ganar el Jubileo plenísimo. Se empieza a ganar desde las 12 del día 28, y concluye a las 12 de la noche del 29. Esta Iglesia estará abierta todo el día. Indulgencias. Su Santidad el Papa León XIII concedió 300 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos que se celebrarán en honor del Corazón Divino durante el mes de Junio y una plenaria concurrendo diez días a los expresados cultos.

El Pontífice reinante ha concedido para el último domingo del mes indulgencia plenaria, que puede ganarse a semejanza de la Porciúncula. El Ilmo. señor Obispo concede 50 días de indulgencia por cada vez que se asista a estos cultos. Santo Rosario. Se rezará en todas las parroquias, a las siete y cuarto de la tarde, haciéndose al final en la de Santiago el ejercicio diario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las seis y media, en la Sagrada Familia, exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, ejercicio, cánticos, Bendición y Reserva. Novena a San Antonio de Padua. Todos los días se hará el ejercicio de la novena en la iglesia de Santo Domingo después del Rosario y del mes al Sagrado Corazón de Jesús, que comienza a las siete y media con Exposición menor. En honor de la Virgen del Pilar. El jueves 12 se celebrará en la iglesia de San Juan, a las ocho, Misa y Comunión general en honor de Nuestra Señora del Pilar. Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. El jueves 12, a las cinco de la tarde, es la

junta mensual de las Hijas de María en el lugar acostumbrado. Es obligatoria la asistencia de las que tienen cargos. ¡¡Atención!! Dinero con hipoteca en inmejorables condiciones desde 1.000 pesetas en adelante; además podemos dar gratuitamente catálogos ilustrados de los mejores y más baratos «TORRENS» eléctricos, Máquinas elevadoras de materiales para casas de construcción, (estas elevadoras obtienen un 80% de economía, y por tanto, queda reembolsado su coste al poco tiempo de compradas). Cabresantes eléctricos, Grúas eléctricas, a vapor y a brazo, Pont Roulant; Vías eléctricas suspendidas, Transportadores mecánicos, Montacargas y funiculares; Bombas para apotacargas, Centrífugas de alta presión, etc. etc. MOTORES a gas pobre, pequeños motores a gasolina, bencina, petróleo, creosota, nafta, y aceite crudo; Motores de vapor, e hidráulicos; Máquinas de extracción para minas. Amasadoras de mortero, Hormigoneras, Machacadoras, etc. etc. Cilindros triadores.

Rodillos compresores, Lavadoras de arenas, Varonetas y vías portátiles, Excavadoras, DRABAS. Perforadoras y taladradoras eléctricas y a aire comprimido, haciéndose también para explotaciones de minas; Maquinaria y útiles para construcciones navales. Sección especial para maquinaria de cementos, ladrillos y piedra artificial; Máquinas para bloques huecos de hormigón, Cables de acero de gran resistencia; Cadenas de eslabón y de cable. En «Aparatos Agrícolas» lo más nuevo, 3 ómnico, y ventajoso, arados vertedera modernos desde 15 pesetas, Norias, elevadoras de agua, Traseadoras, etc., etc. También hay herramientas pequeñas, como azadones, espichas, palas Inglesas, y todos los artículos que necesita el Ingeniero Arquitecto, Contratista, Maestro de obras, y el Agricultor, no compréis nada, sin pedir informes que los da gratis con sus presupuestos, a JOSE M. MORENO, Granada 27, Ferrería y Aparatos del Martillo. El procedimiento mejor que pueden adoptar los comerciantes para vender sus géneros, es el anunciarlos en LA INDEPENDENCIA.

JOSE MENA PRATICANTE Hospital, 5 CHOCOLATES DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA Vitoria (Alava) Envios a todas partes. Tortoni Rotonda de la Plaza Circular, Frente al Teatro Triunón. TELEFONO 225 PLATOS DEL DIA Entrecot a la parisien, merluza a la normanda, riñones a la cror, pollo con champiñón, paella a la valenciana. HELADOS Mantecado, turrón, bizcochada, rocof, pusket, barquillos rellenos, horchata, limón y naranja.

Banco Hipotecario de España Préstamos al 4,25 por 100 anual AGENTES: Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, núm. 10

Velas de cera para el culto Calidades litúrgicas garantizadas Marcas registradas: «MAXIMA» Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual «NOTABIL» Para las demás velas del Altar. Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904. RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías estearinas. ENVIOS A ULTRAMAR Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA (España)

Máquinas de coser y bordar Sistema Gritzner Durlanch ALEMANIA Último adelanto La máquina «Bobina Central» desafia toda competencia, con sus principales piezas de acero finísimo; su construcción no tiene rival. Está dispuesta para coser y bordar (fijense bien) sin necesidad de cambiar la plancha aguja, privilegio y novedad que no tienen ninguna otra máquina; trabaja lo mismo en fina batista que en grueso paño. Es, en realidad, la máquina que llena por completo los deseos del más exigente. Llámese a un buen mecánico o personas peritas, y os dirán que nada puede hacerse mejor. Tenemos un completo surtido en piezas sueltas para todas clases de máquinas, y en nuestros talleres se componen todas ellas, a precios muy económicos; el público encontrará inmensa ventaja en usar nuestras agujas, dispuestas para toda clase de marcos. Todas las piezas de recambio se adquieren a precios baratísimos en esta casa; así como también sedalinas, hilos, etc., etc., para el cosido y bordado, y cuantos accesorios sean necesarios. Nuestras máquinas se venden al contado y a plazos hasta de 250 pesetas semanales, con las ventajas y descuentos considerables que en los contratos se estipulan, siendo una de aquellas, que, si por circunstancias especiales, hubiera de recogerse alguna máquina, se devolverá al arrendatario el 15 por 100 de las cantidades ya abonadas, si estas llegan a cien pesetas y la máquina se conserva en buen estado. Depósito en Almería, Príncipe, 27. Nada se pierde con visitarla y comprobar nuestras afirmaciones.

FUMADORES ¡HUROL! EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis. Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA PESETA Depositario en Almería: Doctor Vivas Pérez.

La Serrinera Catalana Gran fábrica de serrín de corcho LA LOLITA Todo movido por la electricidad Para precios, condiciones y contratos INFORMARA D. Manuel Cortés (Alhama de Almería)

Panacea estomacal Las Heras Curación radical de todas las enfermedades del estómago por antiguas e inveteradas que sean. Esta preparación está elaborada con pepsina, pancreatina, diastasa, bismuto, rubarbo y condurango. Botella, 5 pesetas. De venta en Almería: Farmacia del Dr. Vivas Pérez

PRICORINES o BULAS de ACERO SINGER 4, Puerta de Purchena, 4

Petróleo Americano Locción Higiénica perfumada para el pelo Petróleo americano: Es insustituible para la higiene de la cabeza. Petróleo americano: Tiene un perfume exquisito y refrescante Petróleo americano: Fortifica y suaviza el cabello. Petróleo americano: Detiene la caída del pelo, ayuda su nacimiento De venta: En todas las Perfumerías, Quincallas, Bazares y Droguerías. Precio 1'50 pesetas frasco

El Angel en la Familia Acaba de publicarse esta hermosa obra que mereció un Breve del inmortal León XIII y la aprobación de muchos señores Obispos. Tiene censura eclesiástica esta traducción castellana y vale en rústica 3,50 pts. Los pedidos pueden hacerse a E. Maresca, Orberá, 39, y a esta Administración.

Compra de toda clase DE Monedas de oro y Billetes extranjeros Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, núm. 10

EL DIA, Seguros marítimos. MADRID Apertura de POLIZAS FLOTANTES para exportación de vnos Seguros de VALORES y PAQUETES por ferrocarril Sólidas garantías Para más informes, dirigirse al Agente general JOSE SALAZAR MENENDEZ Navarro Rodrigo, 20.- ALMERIA

NERVIOSOS Cigarrillos carminativos Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos Venta en Almería: Farmacia del DR. VIVAS PEREZ

Para carteros Se venden en esta Administración: Libretas para giro postal.—Idem para certificados Su precio: Ptas. 0'30

La Unión y El Fénix Español Compañía de seguros reunidos CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal 49 años de existencia Seguros sobre la vida Seguros contra incendios SUBDIRECTORES EN ALMERIA: SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRINCIPE NUM. 10.

LA INDEPENDENCIA Diario de noticias Gran información telegráfica Redacción y Administración, BELOY, 2. Horas de oficina en la Administración, de ocho de la mañana a seis de la tarde. Corresponsales especiales en Madrid, París, Londres, Berlín, Viena, Roma, Fez, Orán, Melilla, Tetuán, Sañil, Mazagán, Casablanca, etc., etc. Precios de suscripción: Almería, un mes, 1'50 pesetas; trimestre, provincias, 5; extranjero, 10. Para las inserciones, pídase tarifas. Número del día, 5 céntimos.—Atrasado, 10.